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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Mejora regulatoria para disminuir tiempos y corrupción; primer Encuentro en 
Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/mejora-regulatoria-para-disminuir-tiempos-y-
corrupcion-primer-encuentro-en-michoacan/ 
https://postdata.news/gobierno-estatal-facilita-tramites-y-pagos-en-linea-a-la-ciudadania-
sfa/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-busca-agilizar-tramites-
para-atraer-inversiones-y-evitar-corrupcion/ 
Para evitar la corrupción y que haya un estado más justo y equitativo, funcionarios estatales, 
diputados, alcaldes y empresarios de Michoacán, asistieron al Encuentro Nacional de 
Mejora Regulatoria y Gobierno Digital para la Equidad Social que se llevará a cabo hasta 
este viernes. En el patio principal del Congreso del estado, la contralora estatal, Azucena 
Marín Correa expuso que la Mejora Regulatoria y temas de digitalización tiene la finalidad 
de disminuir los tiempos para los ciudadanos que acuden a las diferentes dependencias a 
realizar sus trámites, ya que con esta herramientas, dijo que se deja a un lado la corrupción, 
pero también los llamados “gestores” de licencias o actas de nacimiento. 
 
Próxima Legislatura deberá trabajar en una reforma electoral: Víctor Manríquez 
https://metapolitica.news/2024/06/27/proxima-legislatura-debera-trabajar-en-una-reforma-
electoral-victor-manriquez/ 
Luego de la experiencia vivida en los comicios, en la próxima Legislatura se deberá trabajar 
en una reforma electoral que aterrice temas prioritarios para las contiendas, consideró el 
diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento 
Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado apuntó que por la 
complejidad del tema, los tiempos que le restan a la actual Legislatura local resultan 
insuficientes, ya que además la reforma deberá considerar el contexto de lo que pueda 
ocurrir con la legislación electoral federal. “Me parece que quienes conformaremos la 
próxima legislatura tendremos en las manos la responsabilidad de cristalizar la reforma 
electoral que se ha venido postergando en el estado, atendiendo aspectos técnicos que 
hemos constado generan presión en la propia organización del proceso”.  
 
Ignacio Roque, 54 años de periodismo con compromiso social en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/ignacio-roque-54-anos-de-periodismo-con-
compromiso-social-en-michoacan/ 
El periodista Ignacio Roque Madriz, designado recipiendario del Premio al Mérito 
Periodístico 2024 Manuel Buendía, advirtió que el periodismo no tiene razón de ser si no 
tiene un interés público y un compromiso social. Con 54 años de experiencia, el michoacano 
considera que la unidad es la fuerza del gremio para enfrentar las agresiones de poderes 
fácticos y actores del poder público que no han entendido la función social de la 
comunicación. En entrevista con Quadratín, el connotado periodista de 72 años y 54 de 
trayectoria, dedicó su premio a los reporteros del interior del estado, comunicadores que 
han sido víctimas de agresiones en el ejercicio de su labor, y especialmente a las mujeres, 
dijo, pues, en su opinión, enfrentan doble riesgo. 
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En riesgo, la operación del Sistema Estatal Anticorrupción: César Sereno 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-riesgo-la-operaci%C3%B3n-del-sistema-
estatal-anticorrupci%C3%B3n-c%C3%A9sar-sereno 
El 20 de diciembre de este año terminará el período de cinco año de César Arturo Sereno 
Marín al frente del Comité de Participación Ciudadano (CPC), organismo que quedará 
únicamente con un integrante lo que dejaría en inoperancia a todo el Sistema Estatal 
Anticorrupción (SEA). En entrevista, Sereno Marín recordó que desde diciembre del 2021 
el CPC se encuentra incompleto, pero ahora el riesgo está en toda la operación del SEA 
integrado por ocho instituciones relacionadas al combate a la corrupción en Michoacán, 
pues es el presidente del Comité el único con las atribuciones para convocar a sesión. 
 
Boletines: 
 
Mejora regulatoria y tecnologías digitales, binomio que garantiza un Estado eficaz y 
equitativo en México: 75 Legislatura 
Bajo la premisa de que la mejora regulatoria y la implementación de tecnologías digitales 
son pilares en la construcción de un México más justo y equitativo, la diputada Liz Alejandra 
Hernández Morales, ofreció la bienvenida a quienes participan en el Encuentro Nacional de 
Mejora Regulatoria y Gobierno Digital para la Equidad Social, que se desarrolla en la sede 
del Poder Legislativo. En representación de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, la 
diputada Hernández Morales destacó que actualmente se vive una era de 
transformaciones, en donde la digitalización y la innovación tecnológica han cambiado la 
interacción social y también, la forma en la que el gobierno puede servir mejor a sus 
ciudadanos. 
 
Presentan libro “La representación política en un contexto constitucional”, en el 
Congreso del Estado 
“La participación ciudadana es determinante para recuperar la confianza y la legitimidad; 
un Estado abierto que fomente la apertura de información y la colaboración ciudadana es 
clave para una democracia sólida”, afirmó el diputado Jesús Hernández Peña. Lo anterior, 
en el marco de la presentación del libro “La representación política en un contexto 
constitucional”, realizada en la sede del Palacio Legislativo, donde el diputado Hernández 
Peña destacó la importancia de la obra y su aportación para enriquecer el conocimiento y 
perspectiva de la política actual en la entidad. 
 
¡Cuentan siempre conmigo! | Daniela De Los Santos Reafirma su Compromiso con 
las causas de las y los Morelianos 
La Diputada Local, Daniela De Los Santos Torres, reafirma su compromiso con las causas 
de las y los Morelia tras su visita a la colonia Colinas del Sur, agradeciendo el apoyo 
brindado durante el pasado proceso electoral. En un emotivo encuentro con vecinas y 
vecinos, la Diputada aseguró que su compromiso con la ciudadanía es firme, 
independientemente de ocupar o no un cargo público. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Octavio Chávez Aguirre, alcalde electo de Lagunillas, se identifica como mujer 
y promete llevar un agenda en ese sentido 
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https://indiciomich.com/octavio-chavez-aguirre-alcalde-electo-de-lagunillas-se-identifica-
como-mujer-y-promete-llevar-un-agenda-en-ese-sentido/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/si-me-asumo-mujer-ratifica-presidenta-de-
lagunillas-octavio-chavez/ 
Después que la polémica llegara a nivel nacional de presidentes municipales electos en 
Michoacán que usurparon la identidad de mujeres para poder participar en la contienda, 
Octavio Chávez Aguirre, alcalde de Lagunilla, uno de los involucrados expuso que él desde 
un inicio se registró como se identifica, como mujer.. Argumentó que la ciudadanía está 
siendo muy crítica sin conocer lo que cada quien siente en su interior, ya que “yo me registré 
como me siento por dentro”, señaló.  
 
Tomando caguama, responde Memo Valencia a quienes piden su salida 
https://primeraplana.mx/archivos/998306 
Tras la publicación de una misiva de cientos de priistas a su dirigencia nacional para pedir 
la remoción de si líder estatal, Guillermo Valencia Reyes, éste publicó una fotografía 
disfrutando una caguama. “Aquí yo, tan preocupado estoy que hasta se me quitó la sed. 
¡Disfruten su miércoles!”, publicó el priista, sin más precisiones. Ese mismo miércoles, 
circuló el documento en donde expresidentes municipales como Wilfrido Lázaro Medina y 
exdiputados, así como más de cien militanes, piden a la dirigencia su remoción. 
 
Concluirán funciones los 116 órganos desconcentrados del IEM este 30 de junio 
https://metapolitica.news/2024/06/27/concluiran-funciones-los-116-organos-
desconcentrados-del-iem-este-30-de-junio/ 
https://metapolitica.news/2024/06/27/concluiran-funciones-los-116-organos-
desconcentrados-del-iem-este-30-de-junio/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/concluiran-
funciones-los-116-organos-desconcentrados-del-iem-este-30-de-junio/ 
En sesión Extraordinaria de Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se 
aprobó el acuerdo mediante el cual se da conclusión de las Funciones de los Órganos 
Desconcentrados de este Instituto, en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por 
lo que los 116 Comités Distritales y Municipales terminarán sus funciones el próximo 30 de 
junio. Durante la sesión, Consejerías del órgano central a las y los 928 integrantes de los 
órganos desconcentrados por la gran labor que realizaron y la responsabilidad con la cual 
asumieron su compromiso de organizar las elecciones en sus municipios y distritos. 
 
Candidatas se vieron obstaculizadas para hacer campaña: reporte del IEM 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/candidatas-se-vieron-obstaculizadas-para-hacer-
campana-reporte-del-iem-12153083.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/iem-registra-37-quejas-por-violencia-
politica/ 
https://postdata.news/suman-37-quejas-por-violencia-politica-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/casi-40-quejas-por-violencia-politica-a-mujeres-
saldo-electoral-2024/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/en-cinco-meses-iem-recibio-34-quejas-por-
violencia-politica-en-razon-de-genero/ 
En lo que va del año, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) recibió un total de 34 
denuncias por violencia política en razón de género, de las cuales resaltaron los casos de 
la obstrucción en la campaña hacia candidatas que participaron en las elecciones del 2 de 
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junio. De las quejas presentadas ante el IEM, un total de cinco fueron declaradas como 
inexistentes por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM 
 
Defiende PRI triunfo en Tiquicheo; desdeña elementos para impugnar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/defiende-pri-triunfo-en-tiquicheo-desdena-
elementos-para-impugnar/ 
El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Bribiesca Gil, 
afirmó que no existen elementos suficientes para impugnar la elección en Tiquicheo y se 
pronunció por una entrega-recepción tersa y en apego a la normativa vigente.  En 
entrevista, Bribiesca Gil descartó que Tiquicheo sea un foco rojo de inseguridad y señaló 
que no es el único municipio donde las autoridades electas pudieran correr algún riesgo, 
pues mencionó también a Cotija, Ocampo y otros municipios donde se advierte algún tipo 
de riesgo. 
 
Reafirma TEEM derecho de San Matías a recibir presupuesto directo  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reafirma-teem-derecho-de-san-matias-a-recibir-
presupuesto-directo/ 
https://indiciomich.com/consejo-supremo-indigena-no-se-va-confrontar-con-familiares-de-
desaparecidos-de-santa-cruz-tanaco/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/obligado-municipio-de-hidalgo-a-
entregar-recursos-a-san-matias/ 
https://postdata.news/debe-sesionar-en-tres-dias-cabildo-de-hidalgo-para-entregar-
recursos-a-san-matias/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), resolvió nuevamente en favor del 
Consejo de Autogobierno de San Matías el Grande, al ordenar por segunda ocasión al 
Cabildo de Hidalgo que se le otorgue el recurso directo, lo cual fue ganado en consulta 
pública hace dos años. Es otro episodio de la lucha entre la comunidad otomí y el 
Ayuntamiento, por ejercer su derecho al autogobierno y el ejercicio del presupuesto directo.  
 
Desde donde esté seguiré acompañando a los Corazones mensajeros: Araceli  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desde-donde-este-seguire-acompanando-a-los-
corazones-mensajeros-araceli/ 
Desde la trinchera en donde me encuentre, seguiré acompañando de manera decidida a 
los Corazones Mensajeros, porque sé de la importancia del reencuentro de nuestros 
paisanos con sus familias, subrayó la senadora electa, Araceli Saucedo Reyes. En un 
comunicado se informó que recordó que como presidenta municipal de Salvador Escalante 
echó a andar el Programa Corazones Mensajeros en donde fue puente facilitador para el 
reencuentro entre nuestras y nuestros migrantes y sus seres queridos, pues muchos de 
ellos tenían años de no verse debido a la distancia y la imposibilidad económica.  
 
Consejo Indígena Insiste En Inocencia De María Cruz: Seguiremos Interviniendo 
https://www.changoonga.com/2024/06/27/michoacan-consejo-indigena-insiste-en-
inocencia-de-maria-cruz-seguiremos-interviniendo/ 
Esto luego de que familiares de los dos comuneros desaparecidos en Cherán, exigieran al 
Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), no intervenir en el proceso de 
investigación de la Fiscalía General de Michoacán (FGE), por la mañana de ayer. Ante ello, 
integrantes del CSIM señalaron que comparten la lucha de sus compañeros, sin embargo, 
rechazan que los familiares de los desaparecidos, nieguen que María Cruz Zamora es una 
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luchadora ambiental y activista, pues mostraron un documento en el que culpaban a Cruz 
Zamora por la venta ilegal de madera, quien actualmente se encuentra detenida, por vínculo 
al delito de los comuneros privados de la libertad.  
 
Acuerdan Celeste Ascencio, Carlos Manzo y los demás independientes electos, 
sumar esfuerzos para el bienestar de Uruapan 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/acuerdan-celeste-ascencio-carlos-
manzo-y-los-demas-independientes-electos-sumar-esfuerzos-para-el-bienestar-de-
uruapan/ 
Hacer s un lado la ideología partidista para pensar y trabajar solamente en lo más 
conveniente para Uruapan y para todo Michoacán, acordaron la Senadora electa Celeste 
Ascencio, el alcalde electo de Uruapan, Carlos Manzo, así como Lupita Arias, Carlos 
Bautista- Tafolla y Conrado Paz, Una vez que ha pasado ya el proceso electoral, quienes 
resultamos electos a cargos de representación popular debemos trabajar para darle 
resultados a la gente, y el proyecto de Uruapan está a favor de sumar al segundo piso de 
la transformación sin perder la independencia.  
 
IEM en el análisis para destrabar conflicto en Nahuatzen 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/iem-en-el-analisis-para-destrabar-conflicto-en-
nahuatzen/ 
Ante el conflicto que permanece en el municipio de Nahuatzen por la presencia de varios 
consejos de gobierno comunal, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y las autoridades 
estatales iniciaron las primeras reuniones para destrabar la problemática que no ha 
permitido que exista una autoridad legal. Esta semana arrancó la primera reunión entre los 
consejeros del IEM, los integrantes de los consejos comunales y autoridades estatales para 
que se pudiera establecer una nueva fecha de asamblea en la que puedan los habitantes 
votar por una nueva autoridad.  
 
Impugnarían PRD y PES cómputo electoral de Tiquicheo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/impugnarian-prd-y-pes-computo-electoral-de-
tiquicheo/ 
El PRD y el PES no descartan la posibilidad de impugnar los resultados del cómputo 
electoral en Tiquicheo, al señalar que advierten vulneración a la certeza y cadena de 
custodia en las condiciones de resguardo de los paquetes electorales, que durante los 21 
días posiblemente estuvieron sin vigilancia adecuada. Cabe recordar que la noche de este 
martes el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) llegó a cabo el 
cómputo de la elección del 2 de junio, por la alcaldía de Tiquicheo, y que por motivos de 
seguridad que no se han revelado, no se había.   
 
Frente a la extinción, PRD Zamora se sale de la ruta estatal de renovación; renuncia 
Iris Macías 
https://metapolitica.news/2024/06/27/frente-a-la-extincion-prd-zamora-se-sale-de-la-ruta-
estatal-de-renovacion-renuncia-iris-macias/ 
De cara al proceso de refundación y reforma del PRD en Michoacán, la representación 
municipal del partido en Zamora decidió no acompañar el llamamiento de su dirigencia 
estatal para la construcción del nuevo partido local, esto en la coyuntura de la extinción del 
partido del sol azteca a nivel nacional. Así se dio a conocer a través de un documento 
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publicado a nombre de la dirigencia municipal en esa localidad en la página oficial del 
partido en Zamora.  
 
Reclama San Matías el Grande autogobierno, tras segunda determinación del 
Teemich a favor 
https://primeraplana.mx/archivos/998335 
Residentes de la comunidad de San Matías el Grande, perteneciente a Hidalgo, exigirán al 
Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) el arresto de la presidenta municipal 
provisional de Hidalgo, Graciela Guzmán Bucio. Esto, de mantener la negativa a acatar la 
disposición del tribunal a llevar a cabo la sesión de Cabildo, para transferir a San Matías el 
Grande los recursos correspondientes a su presupuesto directo, luego que la población 
acordó sumarse al esquema de autogobierno, aseveró el presidente del Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán (CSIM), Pável Uliánov Guzmán Macario. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Luego de 7 meses, STASPE levanta plantón en la Cofom 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/luego-de-7-meses-staspe-levanta-
plant%C3%B3n-en-la-cofom 
https://www.contramuro.com/rosendo-caro-con-un-pie-fuera-de-cofom-staspe-levanta-
planton/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/despues-de-siete-meses-de-manifestacion-
staspe-retira-planton-de-la-cofom/ 
https://postdata.news/levanta-staspe-planton-frente-a-instalaciones-de-cofom-en-espera-
del-relevo-el-1-de-julio/ 
https://indiciomich.com/proximo-lunes-nuevo-titular-de-la-cofom-staspe/ 
https://primeraplana.mx/archivos/998368 
https://www.quadratin.com.mx/politica/cero-y-van-2-torres-pina-y-staspe-acuerdan-
liberacion-de-cofom/ 
Luego de siete meses, integrantes del Sindicato Al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) 
del estado levantaron el plantón que mantenían en las oficinas de la Comisión Forestal de 
Michoacán (Cofom), para lo cual ya comenzaron las labores de limpieza. A través de un 
mensaje de texto, se dio a conocer a los agremiados al STASPE que desde este jueves 
quedaron suspendidas las guardias o el plantón, esto después de las negociaciones y 
acuerdos qué tuvo el secretario general, Antonio Ferreyra Piñón. 
 
Ramírez Bedolla, el séptimo mejor Gobernador: Demoscopia Digital  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ramirez-bedolla-septimo-gobernador-mejor-
evaluado-demoscopia-digital/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-s%C3%A9ptimo-gobernador-mejor-
evaluado-en-el-pa%C3%ADs-demoscopia-digital-2 
De acuerdo con el Ranking Nacional de Aprobación de Gobernadores y Gobernadoras 
correspondiente al mes de junio de 2024, elaborado por la empresa Demoscopia Digital, el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla se ha posicionado en el séptimo lugar 
a nivel nacional. En un comunicado se informó que este ranking es una evaluación mensual 
que mide la percepción y aprobación ciudadana hacia los gobernadores y gobernadoras 
del país, reflejando la satisfacción de la población con la gestión de sus líderes estatales.  
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Inspectores del USDA ya cuentan con seguridad pública, asegura Claudio Méndez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/inspectores-del-usda-ya-cuentan-con-seguridad-
publica-asegura-claudio-mendez/ 
El secretario de Desarrollo Económico estatal, Claudio Méndez Fernández, confirmó que 
los inspectores del USDA ya cuentan con seguridad pública de la corporación auxiliar para 
que puedan estar en las regiones donde se exportan los productos agrícolas hacia los 
Estados Unidos. En entrevista, el funcionario de Desarrollo Económico, señaló que después 
de lo ocurrido en la comunidad indígena de Aranza donde dos inspectores estadounidenses 
fueron agredidos, expresó que la seguridad pública, ya se comenzó a implementar en todas 
las regiones del estado para la protección no sólo de los inspectores estadounidenses sino 
también para empacadores y productores del aguacate y mango. 
 
Michoacán tendrá trámites rápidos y menos engorrosos para facilitar la instalación 
de empresas. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-tendra-tramites-rapidos-y-
menos-engorrosos-para-facilitar-la-instalacion-de-empresas/ 
En Michoacán se trabaja en la primera ventanilla digital de inversión, una herramienta que 
permitirá unificar los trámites para establecer en el territorio estatal una empresa, de cero 
hasta el 100 por ciento, anunció el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco), Claudio Méndez Fernández. En la inauguración del Encuentro Nacional de 
Mejora Regulatoria para la Equidad Social, el secretario de Desarrollo Económico explicó 
que la creación de esta ventanilla ya comenzó, luego de una firma de convenio con la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), misma que incluirá 
temas municipales, estatales y ambientales por mencionar algunos. 
 
Por hechos ligados a corrupción en el gobierno de Silvano, hay 21 denuncias de tipo 
penal, refiere Contraloría 
https://metapolitica.news/2024/06/27/por-hechos-ligados-a-corrupcion-en-el-gobierno-de-
silvano-hay-21-denuncias-de-tipo-penal-refiere-contraloria/ 
https://primeraplana.mx/archivos/998365 
Actualmente hay 21 denuncias, de tipo penal, en trámite y que están ligadas a presuntos 
actos de corrupción, reveló Azucena Marín Correa, titular de la Secretaría de Contraloría 
del gobierno de Michoacán. De éstas denuncias, todas derivadas de la administración 
estatal pasada que encabezó Silvano Aureoles Conejo, sólo una se ha judicializado y 
compete al área de educación, explicó.  
 
Éste viernes cierra convocatoria para que niños y niñas se registren para ser 
comisionados y comisionadas: IMAIP 
https://metapolitica.news/2024/06/27/este-viernes-cierra-convocatoria-para-que-ninos-y-
ninas-se-registren-para-ser-comisionados-y-comisionadas-imaip/ 
Este viernes 28 de junio vence la convocatoria para que niños y niñas michoacanos puedan 
inscribirse y participar en el concurso Comisionado y Comisionada Infantil 2024, con el cual 
se busca fomentar en las infancias la protección de los datos personales. Así lo informó 
Abraham Montes Magaña, comisionado presidente del Instituto Michoacano de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), quien 
destacó que la relevancia de este tipo de actividades es que niños y niñas vayan tomando 
consciencia de la protección de sus datos.  
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Entregan Actas de Nacimiento por cambio de identidad de género en Lázaro 
Cárdenas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/entregan-actas-de-
nacimiento-por-cambio-de-identidad-de-genero-en-lazaro-cardenas/ 
Como parte de las actividades del Mes del Orgullo LGBTQ+, el Gobierno Municipal trabaja 
en conjunto para impulsar acciones y espacios para la comunidad LGBTQ+, por lo que esta 
semana en coordinación con el Colectivo Diversidad LZC, la Visitaduria Regional de la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos y el Registro Civil, se llevó a cabo Campaña 
de Cambio de Identidad de Género. “Reconociendo el Orgullo”, donde se hizo entrega de 
actas de nacimiento a personas trans que llevaron a cabo su cambio de identidad.  
 
Habrá nueva ventanilla para empresas que quieran invertir en el estado: Claudio 
Méndez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/habra-nueva-ventanilla-para-empresas-que-
quieran-invertir-en-el-estado-claudio-mendez/ 
El secretario de Desarrollo Económico en el estado, Claudio Méndez Fernández, adelantó 
que se implementará la apertura de una ventanilla especial para las nuevas empresas que 
quieran invertir en el estado y se garanticen sus inversiones. Previo al evento protocolario 
que se llevó a cabo este jueves en el Congreso local sobre la Mejora Regulatoria y Gobierno 
Digital, el funcionario, consideró importndte que este tema tenga que ejecutarse en las 
dependencias del estado sino también en los municipios ora que haya mayor eficiencia en 
estas administraciones.  
 
Sin Dar Nombres Contraloría Michoacán Investiga 23 Mil Millones Faltantes De 
Gobiernos Anteriores 
https://www.changoonga.com/2024/06/27/sin-dar-nombres-contraloria-michoacan-
investiga-23-mil-millones-faltantes-de-gobiernos-anteriores/ 
La Secretaría de la Contraloría del Estado, investiga presuntas irregularidades en 
administraciones pasadas que ascienden a más de 23 mil millones de pesos, de esta cifra, 
más de 9 mil millones de pesos son perseguidos por la vía penal y el resto por la 
administrativa. Así lo manifestó la titular de la institución, Azucena Marín Correa, quien 
señaló que, han presentado diversas denuncias ante la Fiscalía General del Estado (FGE) 
y el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM).  
 
Pérdidas por 510 mdp deja cierre a las fronteras al aguacate michoacano 
https://postdata.news/perdidas-por-510-mdp-deja-cierre-a-las-fronteras-al-aguacate-
michoacano/ 
https://www.quadratin.com.mx/economia/se-perdieron-unos-25-mdd-por-veto-a-
exportacion-de-aguacate-en-michoacan/ 
Tras el protocolo de seguridad permanente que se brindará a los inspectores sanitarios de 
USDA APHIS (Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal del Departamento de 
Agricultura) que anunciaron el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el embajador de 
EE.UU. en México, Ken Salazar la exportación de aguacate al vecino país del norte se 
encuentra entre el 40 y 50%, pero esperan regularizarlo de manera gradual en los siguientes 
días. La información fue proporcionada por el secretario estatal de Desarrollo Económico 
(SEDECO), Claudio Méndez Fernández, quien explicó que el envío de aguacate se retomó 
el pasado 24 de junio, con la visita del embajador estadounidense a Michoacán. 
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Promueven en Chicago tradición de la Noche de Muertos en Casa Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/promueven-en-chicago-tradici%C3%B3n-de-la-
noche-de-muertos-en-casa-michoac%C3%A1n  
Estrechar los lazos con las y los michoacanos que viven en Estados Unidos y fortalecer la 
identidad cultural y las tradiciones son parte de los objetivos que se han planteado con la 
exposición denominada “Ofrenda michoacana. Trascender más allá del tiempo y la 
distancia”, que constará de muestras de grabados y pinturas, conferencias y talleres sobre 
la celebración de la Noche de Muertos.  
 
Niega juez federal amparo de mineros y da la razón a ArcelorMittal  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/niega-juez-federal-amparo-de-mineros-y-da-la-
razon-a-arcelormittal/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sindicato-minero-pierde-en-tribunales-juez-
federal-le-da-la-raz%C3%B3n-arcelormittal 
El Sindicato minero perdió en los tribunales, luego de que un Juez Federal le negó un 
amparo, determinando así que la toma que se mantiene en ArcelorMittal desde el pasado 
24 de mayo, es ilegal. En un comunicado se informó que con dicha resolución determinada 
por el Órgano Jurisdiccional, los trabajadores que están afiliados a la Sección 271 del 
Sindicato Minero, podrían ser despedidos al continuar con dicha toma ilegal.  
 
Ofrecerán en Morelia 100 vacantes laborales en feria del empleo. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ofreceran-en-morelia-100-vacantes-
laborales-en-feria-del-empleo/ 
Más de 10 empresas ofertarán cerca de 100 vacantes en Morelia, este viernes 28 de junio 
en la Micro Feria del Empleo, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el 
Servicio Nacional del Empleo (SNE). Para postularte en alguna de estas vacantes deberás 
acudir a las instalaciones del SNE Michoacán, ubicadas en la avenida Lázaro Cárdenas 
866, en la colonia Ventura Puente de Morelia, de 9:00 a 14:00 horasLas vacantes son en 
diversos espacios penitenciarios, vendedores, jefe de mantenimiento, promotor de ventas, 
entre otros, con salarios que van de los 7 mil 500 a los 18 mil 500 pesos. 
 
Garantizan seguridad jurídica de la tenencia de la tierra a mujeres de la Costa 
Michoacana 
https://metapolitica.news/2024/06/27/129538/ 
La justicia agraria llegó a mujeres de la Costa Michoacana. En evento realizado en 
Coahuayana, el Tribunal Agrario con sede en Colima realizó una jornada itinerante en la 
que atendió 32 juicios sucesorios que permitirán a igual número de beneficiarias, garantizar 
su seguridad jurídica y protección de la tenencia de la tierra. En el evento, que forma parte 
del programa federal de Mujeres por el Acceso a la Tierra, el secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural de Michoacán, Cuauhtémoc Ramírez Romero, destacó el acercamiento 
del Tribunal Agrario con los municipios. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Alfonso Martínez ve oportunidad de diálogo con relevos estatales 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/alfonso-martinez-ve-
oportunidad-de-dialogo-con-relevos-estatales/ 
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Ve el alcalde Alfonso Martínez oportunidades de coordinarse y trabajar de mejor forma con 
la autoridad estatal con los relevos anunciados en la secretarías de Seguridad Pública y de 
Gobierno. Luego de que se llevara a cabo el relevo en la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) y se designara a Juan Carlos Oseguera como el titular de la corporación, el 
presidente municipal de Morelia aprovechó para hablar de la depuración de los elementos 
de la Guardia Civil, la cual considera que está pendiente desde hace más de dos años.  
 
Morelia concluirá con número “negros” en materia de deuda pública este periodo 
administrativo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/morelia-concluira-con-numero-negros-en-
materia-de-deuda-publica-este-periodo-administrativo/ 
La Administración Municipal 2021-2024, concluirá con números “negros”, ya que se terminó 
de pagar los dos préstamos que se solicitaron, así lo dio a conocer el tesorero municipal, 
Héctor Gómez Trujillo. El funcionario municipal explicó que desde este pasado 31 de mayo, 
se concluyó de pagar los dos empréstitos solicitados por el municipio; el primero se dio el 
pasado enero del 2023, mismo que correspondió a un total de 180 millones de pesos y el 
cual fue destinado precisamente para realizar algunas obras en la ciudad, tales como 
pavimentación, drenaje, rescate espacios públicos, por mencionar algunos.  
 
Jálate A Votar Por Los Proyectos Ciudadanos En Elecciones Morelianas 
https://www.changoonga.com/2024/06/27/jalate-a-votar-por-los-proyectos-ciudadanos-en-
elecciones-morelianas/ 
https://www.contramuro.com/votacion-presupuesto-participativo-morelia-2024/ 
Del 1 al 7 de julio, las morelianas y los morelianos podrán votar y elegir los proyectos 
ciudadanos en el programa de Presupuesto Participativo 2024, iniciativa que impulsa el 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Para votar por la mejor propuesta, el 
Gobierno de Morelia establecerá módulos de votación física y la 
plataforma virtual https://presupuestoparticipativo.morelia.gob.mx/, para que todos y todas 
accedan fácilmente y elijan libremente la opción que más les interese.  
 
Atlas de Riesgo de Morelia ya está terminado: Yankel Benítez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/atlas-de-riesgo-de-morelia-ya-est%C3%A1-
terminado-yankel-ben%C3%ADtez 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizaran-en-julio-consulta-a-morelianos-sobre-
adecuaciones-del-nuevo-atlas-de-riesgo-12153166.html 
El Atlas de Riesgo ya está terminado, "ahora nos están nos están retroalimentando a efecto 
de que se lleva a cabo una consulta pública para que se presente cualquier inconformidad 
respecto a lo que se identifica en lo que se plasma", posteriormente se formalizará y se 
pasará a cabildo, informó Yankel Benítez Silva, secretario del ayuntamiento moreliano. Los 
trabajos por parte del Instituto Municipal de Planeación y la Coordinación de Protección Civil 
y Bomberos de Morelia, y de los investigadores de la Universidad Autónoma de México 
(UNAM), ya culminaron.  
 
Colocarán macetones con árboles en Plaza de Armas para disminuir el calor 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/colocaran-macetones-con-arboles-en-plaza-de-
armas-para-disminuir-el-calor-12153095.html 
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Luego de que este pasado miércoles 26 de junio, en sesión Ordinaria de Cabildo se pasará 
a comisión de Medio Ambiente, Protección Animal y Desarrollo Rural, el proyecto de 
arborización de la plaza de Armas en el Centro Histórico de la capital michoacana, 
la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal (SEDUM), Joanna Margarita 
Moreno Manzo refirió que para dicho fin, se estará realizando la colocación de macetones 
con árboles para disminuir las zonas de calor en la ciudad. La funcionaria municipal explicó 
que la dependencia a su cargo, fue la encargada de realizar esta iniciativa, por lo que indicó 
que el centro histórico de la capital michoacana es uno de los principales focos rojos en 
donde se tiene mayor concentración de calor. 
 
No habrá entrega indiscriminada de plazas al final de la administración municipal: 
edil 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/no-habr%C3%A1-entrega-indiscriminada-de-
plazas-al-final-de-la-administraci%C3%B3n-municipal-edil 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró estar en contra de la entrega 
indiscriminada de plazas, toda vez que éstas deben otorgarse “a personas que realmente 
la ameritan y no un reparto de cuotas o de premios a personas por cuestiones políticas”. 
Consideró que las plazas deben concederse a personas valiosas para la institución y para 
el municipio.  
 
Arrastra Ayuntamiento de Morelia deuda de 150 mdp con proveedores 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/arrastra-ayuntamiento-de-morelia-deuda-de-150-
mdp-con-proveedores-12152120.html 
Únicamente 150 millones de pesos de deuda a proveedores, es lo que arrastrará la actual 
administración municipal en su siguiente periodo, así lo dio a conocer el tesorero 
municipal, Héctor Gómez Trujillo. El funcionario municipal explicó que dicha deuda se ha 
venido arrastrando desde anteriores administraciones sin especificar puntualmente desde 
qué año, sin embargo, determinó que poco a poco se ha venido cubriendo dicho monto, el 
cual recibieron con poco más de 160 mdp.  
 
Al menos 42 casas del centro histórico de Morelia en peligro de derrumbe 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-menos-42-casas-del-centro-historico-de-
morelia-en-peligro-de-derrumbe-12151743.html 
Al menos 42 viviendas del centro histórico de la capital michoacana se encuentran en 
peligro inminente de derrumbe, complicándose más con las lluvias que se han presentado 
en los últimos días, así lo dio a conocer el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández 
Razo. El funcionario municipal explicó que derivado de la falta de mantenimiento de dichos 
hogares, es que se ha presentado poco a poco el desprendimiento principalmente de 
techos de dichos hogares, además de que algunas de éstas, mantienen avisos de posible 
derrumbe con el fin de evitar que la ciudadanía pueda ser afectada con el desprendimiento 
de una pieza de cantera. 
 
La venta de pan ha aumentado con el inicio de las lluvias 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/27/la-venta-de-pan-ha-aumentado-con-el-inicio-de-
las-lluvias/ 
Desde que comenzó la temporada de calor en marzo del 2024 se había reportado una baja 
general significativa en la venta del pan, al menos así lo dice Luis Felipe Núñez actual 
representante de Michoacán en la Cámara Nacional de la Industria Panificadora y Similares 
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de México, puntualizando que fue de aproximadamente un 30% a un 50% dependiendo de 
la zona y de la panadería. Expresa que afortunadamente ya están saliendo de esa 
temporada baja en ventas y alta en temperaturas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Consejo Universitario nombra nuevos titulares de las Facultades de Psicología y de 
Filosofía de la UMSNH 
https://moreliactiva.com/consejo-universitario-nombra-nuevos-titulares-de-las-facultades-
de-psicologia-y-de-filosofia-de-la-umsnh/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/consejo-universitario-nombra-
nuevos-titulares-de-las-facultades-de-psicologia-y-de-filosofia-de-la-umsnh/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nombran-a-los-nuevos-titulares-de-la-facultad-
de-psicologia-y-filosofia-de-la-umsnh-12155150.html 
La doctora Mónica Fulgencio Juárez y el doctor José Alfonso Villa Sánchez, fueron electos 
como nuevos titulares de la Facultad de Psicología y de Filosofía de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) respectivamente, tras la votación de las 
y los integrantes del Consejo Universitario. En sesión del máximo órgano de gobierno, tanto 
la directora como el director recibieron su nombramiento de manos de la rectora Yarabí 
Ávila González, quien en su calidad de presidenta del máximo órgano de gobierno, 
encabezó la sesión. 
 
CNTE Poder de Base marchará este viernes en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cnte-poder-de-base-realizara-marcha-en-
morelia-12156608.html 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) realizará una marcha este viernes 28 de junio en Morelia. La movilización se 
realizará este viernes 28 de junio a las 9:00 horas en Casa Michoacán, antes Casa de 
Gobierno, que partirá hacía Palacio de Gobierno en el Centro Histórico.  
 
UMSNH y SSM pactan acuerdo en materia de Ética en Investigación y Bioética 
https://moreliactiva.com/umsnh-y-ssm-pactan-acuerdo-en-materia-de-etica-en-
investigacion-y-bioetica/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/27/umsnh-y-ssm-pactan-acuerdo-materia-de-
investigacion-bioetica/ 
“La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo es una institución importante en 
Latinoamérica, siempre humanista y destacada en materia de investigación”, resaltó el 
secretario de Salud de Michoacán, Lázaro Cortés Rangel, al firmar con la rectora Yarabí 
Ávila González el convenio de colaboración académica en materia de Ética en Investigación 
y Bioética. Al hacer uso de la palabra, el también presidente de la Comisión de Bioética del 
Estado de Michoacán, resaltó que estas características de la Máxima Casa de Estudios 
hacen frente a un tema que cada día toma mayor realce, como es la ética y la bioética, 
mismas que se entrecruzan en la atención en salud y en la investigación científica. 
 
En el siguiente ciclo escolar, se tendrá área de paz y mediación en escuelas: SEE 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-el-siguiente-ciclo-escolar-se-tendr%C3%A1-
%C3%A1rea-de-paz-y-medicaci%C3%B3n-en-escuelas-see 
El siguiente ciclo escolar en Michoacán se creará el área de paz y mediación para los 
conflictos escolares dentro de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), así lo adelantó 
la titular de la dependencia estatal, Gabriela Molina Aguilar. En entrevista con medios de 
comunicación, la titular de la SEE mencionó que incluso ya se han entregado 28 mil guías 
en las escuelas de educación básica para la resolución de conflictos dentro de las mismas.  
 
Descarta SEE retomar programa de útiles escolares  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/descarta-see-retomar-programa-de-utiles-
escolares/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) refirió que el esquema de entrega de útiles 
escolares a las escuelas ya no se efectuará en Michoacán debido a que se han detectado 
necesidades urgentes en los planteles y es ahí donde se enfocan. En entrevista la titular de 
la dependencia en el estado, Gabriela Molina Aguilar, indicó que en los últimos años han 
integrado un documento en el que refieren los temas de atención que requiere de alta 
inversión y es ahí donde están canalizando el recurso.    
 
Construyó Gobierno de Michoacán una cafetería y edificio múltiple en CU  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/construyo-gobierno-de-michoacan-una-
cafeteria-y-edificio-multiple-en-cu/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/construyo-gobierno-de-michoacan-
cafeteria-y-edificio-multiple-en-cu/ 
Con una inversión de 2.5 millones de pesos, la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP) construyó una cafetería y el edificio Multi-Des en Ciudad Universitaria de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para beneficio de más de 
40 mil estudiantes. En un comunicado se informó que para la cafetería de 150 metros 
cuadrados se destinó poco más de medio millón de pesos y para la ampliación del edificio 
Multi-DES, de 116 metros cuadrados y que servirá de instalaciones para varias facultades, 
se invirtieron cerca de 2 millones de pesos.   
 
Responde SEE las 5 dudas más comunes sobre trámites digitales  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/responde-see-las-5-dudas-mas-comunes-
sobre-tramites-digitales/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-responde-las-5-dudas-mas-
comunes-para-hacer-tus-tramites-digitales/ 
https://primeraplana.mx/archivos/998360 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE), a cargo de Gabriela Molina Aguilar, responde 
las principales dudas que han tenido las y los maestros al momento de querer realizar sus 
trámites a través de la nueva plataforma de Gobierno Digital y mantiene abiertos los canales 
de comunicación en caso de que necesiten orientación más detallada. En un comunicado 
se infomró que estas son las cinco preguntas frecuentes que se han recibido a través de 
redes sociales: ¿Hay alguna línea de apoyo si tengo dudas? Sí, está disponible el número 
443 945 9225 para escribir vía WhatsApp de 09:00 a 15:00 horas, además del correo 
electrónico mesadeayuda@see.michoacan.gob.mx. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
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Invita SSM a donar sangre para ayudar a niños con cáncer  
https://www.quadratin.com.mx/salud/invita-ssm-a-donar-sangre-para-ayudar-a-ninos-con-
cancer/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños 
con Cáncer (AMANC) en el estado invitan a la población mayor de 18 años, a participar en 
la campaña Regala Vida, que consiste en donar sangre para ayudar a infancias con 
padecimiento oncológico, quienes incluso llegan a necesitar hasta 100 transfusiones 
sanguíneas durante su tratamiento curativo. En un comunicado se informó que la campaña 
altruista será mañana viernes 28 de junio, de 8:30 a 13:30 horas en AMANC Michoacán, 
ubicada en la calle Sor Juana Inés de la Cruz 130, en la colonia Centro de Morelia.  
 
Ofrece SSM atención odontológica gratuita  
https://www.quadratin.com.mx/salud/ofrece-ssm-atencion-odontologica-gratuita/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuida-tu-sonrisa-ssm-ofrece-atencion-
odontologica-gratuita/ 
Si tienes dolor persistente en uno o más dientes, encías inflamadas o manchas blancas 
dentro de la boca, necesitas acudir al dentista, pues la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) ofrece atención dental gratuita en 157 centros de salud y 23 hospitales para quienes 
no cuentan con seguridad social. En un comunicado se informó que existen enfermedades 
como la caries que destruye los tejidos dentales y si no se trata a tiempo provoca la pérdida 
de las piezas dentales, así como gingivitis, padecimiento que inflama encías y favorece la 
acumulación de bacterias en la boca. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Investiga la FGE 705 casos de narcomenudeo de enero a mayo de 2024  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/investiga-la-fge-705-casos-de-narcomenudeo-de-
enero-a-mayo-de-2024/ 
En el periodo transcurrido de enero a mayo, la Fiscalía General del Estado (FGE) recabó 
más de 700 carpetas de investigación para el delito de narcomenudeo, siendo los 
municipios de Morelia, Zamora, Uruapan, Jacona y Zitácuaro los de mayor incidencia 
delictiva. De acuerdo a las cifras oficiales de la representación social, en su página de 
transparencia proactiva, la dependencia inició 705 investigaciones por este delito contra la 
salud, de las cuales 230 corresponden al municipio de Morelia, 105 a Zamora, 90 a 
Uruapan, 80 a Jacona y 24 Zitácuaro.  
 
#Michoacan Hallan Cráneo Humano Cerca De Cointzio 
https://www.changoonga.com/2024/06/27/michoacan-hallan-craneo-humano-cerca-de-
cointzio/ 
Un cráneo humano fue encontrado en un predio ubicado a la orilla de la carretera Morelia-
Pátzcuaro, en las cercanías de la población de Cointzio, municipio de Morelia. De acuerdo 
con fuentes allegadas al tema, el hallazgo lo realizaron unas personas durante la noche de 
este miércoles y fue reportado al número de emergencias 911. 
 
Guardia Civil frustra robo de camión con 7.5 toneladas de aguacate 
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https://metapolitica.news/2024/06/27/guardia-civil-frustra-robo-de-camion-con-7-5-
toneladas-de-aguacate/ 
Gracias a los trabajos de videovigilancia que se emplean en la región Uruapan, agentes de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) frustraron el robo de un tractocamión que 
transportaba aproximadamente 7.5 toneladas de aguacate. La videovigilancia del Centro 
de Seguridad, Inteligencia y Tecnología C5-Sitec, detectó una motocicleta operada por dos 
civiles armados en la colonia Jardines del Pedregal, mismos que abordaron un camión 
blanco tipo Torton marca Freighliner.  
 
Cada inspector de USDA APHIS será resguardado por dos policías auxiliares de 
Michoacán 
https://postdata.news/cada-inspector-de-usda-aphis-sera-resguardado-por-dos-policias-
auxiliares-de-michoacan/ 
Dos elementos de la Policía Auxiliar resguardarán a cada uno de los 80 inspectores 
sanitarios de USDA APHIS, el Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal del 
Departamento de Agricultura de EE.UU., para garantizar su seguridad y que realicen sin 
riesgos su labor de certificación del aguacate michoacano, informó el secretario de 
Desarrollo Económico del estado (SEDECO), Claudio Méndez Fernández. Explicó que el 
pago de los elementos de seguridad correrá a cargo del gobierno de Michoacán, que tiene 
disponibles 200 elementos de la Policía Auxiliar. 
 
Criminales atacan a policías en Acahuato, municipio de Apatzingán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/narcoviolencia/video-criminales-atacan-
a-policias-en-acahuato-municipio-de-apatzingan/ 
La tarde de este jueves, elementos de la Base de Operaciones interinstitucionales fueron 
atacados a balazos por presuntos integrantes del Cartel de La Virgen, por lo que repelieron 
el atentado, sin que se reportaran bajas, ni detenciones. En la cobertura noticiosa se pudo 
establecer que la tarde de este jueves, policías de la Guardia Civil y personal del Ejército 
Mexicano, realizaba patrullajes sobre la carretera Acahuato - El Molinito y en las 
inmediaciones de la comunidad de Barranquilla, los criminales desde un inmueble 
comenzaron a disparar en su contra. 
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